

## El PE aborda la financiación del terrorismo mientras el ISIS se tambalea

**Combatir la financiación de los grupos yihadistas sigue siendo fundamental, a pesar de que el Estado Islámico (ISIS) esté perdiendo la mayoría de sus territorios.**

El Parlamento Europeo estudia nuevas medidas para combatir la financiación de las organizaciones terroristas. Para prevenir los ataques y aumentar el control de los flujos financieros, la subcomisión de Seguridad y Defensa propone centrarse en atajar el blanqueo de dinero, así como el crimen organizado.

“El terrorismo es un crimen global, por lo que una respuesta efectiva para atajarlo tiene que ser también global”, afirma [el eurodiputado liberal español Javier Nart](#), que ha presentado una propuesta sobre este tema. Su [informe](#) propone la creación de un instrumento marco para que las unidades de inteligencia financiera puedan centralizar la puesta en común de información con los organismos encargados de hacer cumplir la ley en la Unión Europea. Los eurodiputados votarán esta propuesta en el próximo pleno, que tendrá lugar en noviembre.

Nart subraya que uno de los problemas relacionados con el terrorismo detectados en la Unión Europea es la falta de intercambio de información entre los Estados miembros, que dificulta que se conozcan cuáles son las fuentes de financiación que usan las organizaciones yihadistas.

### ¿El fin del Estado Islámico?

Este año, el Estado Islámico ha perdido varios de sus territorios, lo que ha afectado a sus finanzas, ya que éstos le proporcionaban acceso a recursos naturales, como el petróleo. Antes de perder varias de las zonas que ocupaba en los últimos meses, esta organización terrorista controlaba 161 pozos de petróleo. Sin embargo, su capital ha disminuido de los 1.900 millones de dólares en 2014 a 870 millones en 2016.

Aun así, la derrota militar del Estado Islámico no significa el fin de esta organización terrorista, ya que no todos sus fondos económicos provienen de la explotación de sus territorios.

El ISIS también recibe dinero del extranjero. Como señala un [estudio](#) encargado por la [subcomisión de seguridad y defensa del Parlamento Europeo](#), la gestión de las fuentes de financiación extranjera está muy centralizada, y para impedirla, es necesaria la colaboración

internacional.

## ¿Qué significa esto para Europa?

La amenaza terrorista no desaparece de los países de la Unión Europea. Puede incluso que se haya acentuado, ya que el ISIS continúa difundiendo su propaganda a través de internet y es capaz de realizar ataques “de bajo coste” contra los ciudadanos.

“Existe, evidentemente, una gran amenaza. En algunos estados miembros como el mío, Francia, ésta es muy grave. Se cierne sobre nuestras cabezas como un monstruo omnipresente”, reconoce la eurodiputada liberal francesa Nathalie Griesbeck, presidenta de la comisión especial de la Eurocámara sobre lucha contra el terrorismo.

## Más información

[Comisión especial sobre terrorismo del PE](#)

[Comisión de seguridad y defensa](#)

[El eurodiputado Javier Nart](#)

[La eurodiputada Nathalie Griesbeck](#)

[Documentos legislativos](#)

[Estudio: La financiación del Estado Islámico \(ISIS\) en Irak y Siria \(en inglés\)](#)

[Prioridad: terrorismo](#)



### Luchar contra el terrorismo cerrando el grifo del dinero

<https://www.europartv.europa.eu/en/programme/security/fighting-terrorism-turning-off-the-money-tap>